



Nota de prensa

Madrid, 4 de febrero de 2026

Día Internacional de la Fraternidad Humana en la Semana Mundial de la Armonía Interconfesional

La Comisión Islámica de España (CIE) y la Conferencia Episcopal Española celebran una jornada de reflexión, oración y encuentro fraternal, que vino a conmemorar el *Documento sobre la Fraternidad Humana por la paz mundial y la convivencia común*, firmado por Su Santidad el Papa Francisco y el Gran Imán de Al-Azhar, Ahmad Al-Tayyeb, el 4 de febrero de 2019 en los Emiratos Árabes Unidos.

Este encuentro se desarrolló en la Mezquita Central de Madrid (Mezquita de Estrecho) el martes 3 de febrero en un ambiente de diálogo y compromiso compartido con la convivencia, la dignidad humana y la paz, reafirmando la vigencia y actualidad de dicho Documento como referencia ética y espiritual para las relaciones entre religiones y culturas.

El Presidente de la Comisión Islámica de España, Dr. Aimar Adlbi, dio la bienvenida a todos los asistentes; y subrayó en su discurso el valor central de la dignidad humana como fundamento común de toda convivencia. Afirmó que «Al-lah ha dignificado al ser humano por su condición de ser humano, sin importar su religión, color o raza. Y todos los seres humanos son hermanos porque proceden del mismo padre, de la misma madre y del mismo Creador.»

En representación de la Conferencia Episcopal Española intervino Mons. Adolfo González Montes, en nombre de la Subcomisión Episcopal de Relaciones Interconfesionales y Diálogo Interreligioso, quien pronunció un emotivo discurso, destacando la responsabilidad compartida de creyentes cristianos y musulmanes en la construcción del bien común. Aseveró que «cristianos y musulmanes tenemos el compromiso de buscar juntos esta convivencia basada en el respeto al libre ejercicio de nuestra respectiva fe religiosa, que inspira de manera abarcadora de nuestras vidas la moral y la conducta ciudadana.»

Por su parte, el secretario de la Comisión Islámica de España, Mohamed Ajana, contextualizó el sentido de este encuentro en la realidad social actual, señalando:

«Vivimos un momento histórico paradójico. Por un lado, la tecnología nos permite una hiperconectividad sin precedentes; por otro, asistimos a una polarización extrema, al ruido ensordecedor en el debate público y al avance de discursos de odio que alimentan la desconfianza sistémica.»

En el transcurso del encuentro que contó con la participación del Padre Rafael Vázquez, Director de la Subcomisión para Relaciones Interconfesionales y Diálogo Interreligioso de la Conferencia Episcopal y otras figuras destacadas de las comunidades católica y musulmana, se recitaron pasajes del Sagrado Corán, así como lecturas del Nuevo Testamento, entre ellas



las Bienaventuranzas y la oración del Padre Nuestro, como expresión simbólica de respeto y cercanía espiritual entre ambas tradiciones religiosas.

Asimismo, se procedió a la lectura compartida de un texto de compromiso inspirado en los valores que unen a ambas comunidades, reafirmando la defensa de la dignidad humana, la justicia, la paz y la convivencia. Uno de sus fragmentos señalaba:

«Estamos reunidos en nombre de la “fraternidad humana” que abraza a todos los hombres, los une y los hace iguales. En el nombre de esta fraternidad golpeada por las políticas de integrismo y división y por los sistemas de ganancia insaciable y las tendencias ideológicas odiosas, que manipulan las acciones y los destinos de los hombres».

En este contexto, los participantes reafirmaron el mensaje central que marcó toda la jornada:

«Con este encuentro, queremos reafirmar que la fe y las religiones, cuando se viven de forma auténtica y no son malinterpretadas ideológicamente, no son causa de división ni conflicto, sino que se pueden fortalecer las relaciones fraternas y fundamentar la convivencia común y la paz mundial.»

Como parte del programa, Hicham Oulad Mhammed, delegado de la Comisión Islámica de España en la Comunidad de Madrid, ofreció a los asistentes un recorrido guiado por la Mezquita Central de Madrid, durante el cual explicó de manera cercana y pedagógica aspectos básicos de la fe islámica, la práctica religiosa musulmana y el significado espiritual del espacio de oración, favoreciendo un mayor conocimiento mutuo.

El encuentro concluyó con una degustación y un espacio de diálogo informal, que permitió a los asistentes compartir impresiones y estrechar lazos en un ambiente afable y de profundo respeto, reforzando el espíritu de fraternidad que caracterizó toda la jornada.

La Comisión Islámica de España reafirma, a través de este encuentro, su compromiso firme con una sociedad plural basada en el respeto, el conocimiento mutuo y la colaboración entre religiones como camino para la paz, la cohesión social y la defensa de la libertad religiosa.

Comisión Técnica de Comunicación.

